
В конце сентября в 
Тальменском районе 
появился новый объект 
придорожного сервиса 
– ярмарка «Дары Ал-
тая», на территории 
которой разместились 
современные уличные 
торговые ряды для 
продажи плодово-ягод-
ной и другой продукции.

Открытие этой ярмарки 
еще один шаг решения про-
блемы несанкционирован-
ной торговли на оживленных 
трассах нашего региона и 
превращение ее в торговлю 
цивилизованную. Пока это 
15 открытых павильонов, 
предназначенных для тор-
говли грибами, ягодами, 
медом, вареньями и солень-
ями. Рынок организован на 
177 километре трассы Р-256 
«Чуйский тракт», на пло-
щадке,  прилегающей к АЗС 
«Лукойл». Отправной точкой 
для начала работ по созданию 
такого рынка послужило по-
ручение губернатора Алексан-
дра Карлина, а воплотили его 
в жизнь предприниматель 
Андрей Шатов и администра-
ция Тальменского района.

Этот бизнес-проект был 
представлен в нынешнем 
году в краевом конкурсе на 
получение целевых грантов 
на создание и развитие соб-
ственного дела. Конкурсной 
комиссией было принято 
решение о его поддержке и 
предоставлении 500 тысяч 
рублей на софинансирование 
расходов предпринимателя, 
связанных с изготовлением 
торговых павильонов.

– Было выбрано оптималь-
ное место для площадки, ко-
торое устраивало бы продав-
цов и, само собой, было бы 
удобно для потенциальных 
покупателей, – говорит Ан-
дрей Шатов. – Важным фак-
тором при выборе места для 
ярмарки было и обеспечение 
безопасности движения на 
федеральной трассе. Количе-
ство павильонов согласовано 
с предпринимателями, вхо-
дившими в инициативную 
группу. С учетом их мнений 
изготавливались и сами па-
вильоны. Была отсыпана и 

заасфальтирована площадка 
для парковки, на противопо-
ложной стороне дороги раз-
местили билборд «Ярмарка 
«Дары Алтая».

– Однако все это только 
начало. На первом этапе нам 
необходимо сделать освеще-
ние на площадке, а уже в сле-
дующем году мы не только 

намерены увеличить количе-
ство торговых павильонов на 
нашей ярмарке, но и создать 
сектор горячего питания, от-
крыть детскую площадку, 

благодаря которой мы будем 
сильно отличаться от многих 
придорожных сервисов. Все 
просто – едут люди с детьми 
с отдыха издалека, ребятиш-

кам необходимо не только 
покушать, но и побегать, 
размяться, и мы им такую 
возможность предоставим, 
– добавляет Шатов. – Средства 

целевого гранта помогли нам 
решить фундаментальные во-
просы, но пришлось, конечно,  
вкладывать и собственные 
деньги, помогла и админи-
страция Тальменского рай-
она. Дел много – необходимо 
заниматься и улучшением 
подъездов к торговым рядам, 
и многим другим, потребуют-
ся еще немалые затраты. Но, 
я думаю, раз начали – спра-
вимся.

– Мы торгуем уже не-
сколько дней и к новому 
месту начали понемногу 
привыкать, – говорит пред-
приниматель Ольга Дягиле-
ва. – Несколько лет я торгова-
ла на трассе у Озерок, сейчас 
осваиваюсь тут. Вообще, не-
плохо здесь –  площадка для 
подъезда хорошая, туалет, 
освещение обещают сделать, 
а главное, что покупателям 
нравится: «Как у вас теперь 
все красиво!»

– Выучилась в Семипала-
тинске 15 лет назад на дири-
жера и уже 15 лет на трассе 
здесь торгую – дирижирую, 
– смеется подружка Ольги 
предприниматель Марина 
Грошева. – Место хорошее, 
арендная плата высоковата, 

но место, как говорится,  на-
бьется, выручка понемногу 
станет увеличиваться. Народ 
к этой площадке понемногу 
привыкает, подъезжают ста-
рые покупатели, появляются 
новые.

Вручая на торжествен-
ном открытии новой при-
дорожной ярмарки благо-
дарственные письма тем, 
кто принимал активное 
участие в ее создании, глава 
Тальменского района Игорь 
Жарков отдельно отметил 
преподавателя тальменской 
средней школы № 1 Виктора 
Завалуева, благодаря которо-
му на территории ярмарки 
должно появиться немало 
резных деревянных скуль-
птур. Это сделает ее еще 
привлекательнее.

– Это только первый этап 
работы, – подчеркнул Игорь 
Жарков. – Будет и второй, и 
третий. Будем развивать при-
дорожный сервис, для того 
чтобы людям, и торгующим 
здесь, и проезжающим по 
территории нашего района, 
было комфортно.

Константин СОМОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
8 октября Ветер южный, 5-10 м/сек.,

с усилением до 16 м/сек.,
без осадков.

9 октября Ветер южный, 5-10 м/сек.,
порывы до 12-17 м/сек.,
без осадков.

Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 11-16 м/сек., перемен-
ная облачность, без осадков. 

+2о +7о 

ночь

 +21о +26о
день

+12о +17о +12о +14о

 +16о +21о
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ночь

НОВОСТИ
О новом сроке полномочий

Депутаты муниципалитетов Алтайского края будут 
избираться на пять лет.

Соответствующий закон Алтайского края подписал глава 
региона Александр Карлин. Согласно документу срок полно-
мочий депутатов представительного органа муниципального 
образования, члена выборного органа местного самоуправления 
и выборного должностного лица местного самоуправления 
составит пять лет.

Закон Алтайского края «О сроке полномочий депутата, 
члена выборного органа местного самоуправления, выбор-
ного должностного лица местного самоуправления в Ал-
тайском крае» вступит в силу с момента его официального 
опубликования.

Анна МУРАНОВА

 Профессия почётная,
уважаемая

Сегодня, 7 октября, состоится торжественная церемония 
награждения лучших учителей Алтайского края.

В рамках мероприятия 20 педагогам в администрации края 
вручат почетные грамоты Министерства образования и нау-
ки Российской Федерации и денежные премии в размере 200 
тыс. рублей в рамках приоритетного национального проекта 
«Образование».

За высокое профессиональное мастерство, эффективную 
работу по реализации инновационных образовательных про-
грамм, большой личный вклад в развитие системы образования 
60 победителей краевого конкурса получат по 50 тыс. рублей.

Наибольшее количество победителей в данных конкурсах (14 
человек) представлено Барнаульским и Бийским образователь-
ными округами. Далее следуют Славгородский и Рубцовский 
образовательные округа – 9 победителей, затем Заринский – 8 
человек. Активное участие в конкурсах приняли педагоги Ка-
менского и Алейского образовательных округов.

На торжественной церемонии традиционно будет объявлен 
педагог, который войдет в Губернаторский клуб «Учителя-но-
ваторы Алтая».

Татьяна КУЗЬМИЧ

Если живёшь на селе
Продолжается прием заявок на участие во Всероссий-

ском слете сельской молодежи.
Уже поступили заявки из Архангельской, Новгородской,  

Томской, Омской, Ростовской и Тверской областей,  Перм-
ского и Забайкальского краев, республик Чувашия и Алтай, 
Москвы. Как сообщает портал «Алтай молодой», активно 
присылают заявки и муниципалитеты Алтайского края: Бар-
наула, Белокурихи, Камня-на-Оби, Новоалтайска, Рубцовска, 
Славгорода, Змеиногорска, Благовещенского, Залесовского, 
Мамонтовского, Немецкого национального, Павловского, 
Первомайского, Петропавловского, Рубцовского, Солтонского 
и Третьяковского районов.

С 10 по 13 ноября в Барнауле пройдет VII Всероссийский 
слет сельской молодежи, главной темой которого станет 
социальное предпринимательство. Регистрация участников 
продлится до 31 октября.

Всероссийский слет сельской молодежи проходит в Алтай-
ском крае в седьмой раз. Инновационное развитие сельской 
территории, информационные технологии, роль молодежного 
агробизнеса в развитии АПК, сельский туризм и ремесла 
лишь малая часть тем, обсуждаемых на слете.

Соб. инф.

ВОССТАНОВЛЕНИЕ
Сорвалась кровля, но не лекция
В Барнауле привели в 
порядок территорию 
у корпуса Алтайской 
академии гостеприим-
ства, где на минувших 
выходных от сильного 
порыва ветра слетела 
крыша.

Ш к в а л ис т ы й в е т ер, 
пронёсшийся по краевому 
центру в воскресенье, оста-
вил после себя печальные 
последствия: потрёпанные 
рекламные щиты, повален-
ные автобусные остановки, 
ветки деревьев на дороге. По-
страдали кровли различных 
зданий, в том числе одного из 
корпусов Алтайской академии 
гостеприимства, что на улице 
Юрина.

В районе 11 часов утра 
воскресенья часть крыши 
(её площадь составила 400 
квадратных метров!) сорва-

ло, она задела линию электро-
передачи и в итоге оказалась 
на проезжей части, создала 

пробку для автомобилистов. 
На место происшествия не-
замедлительно выехали 

сотрудники пожарно-спаса-
тельных подразделений и 
девять единиц техники. К 

ним присоединились брига-
да энергетиков и сотрудники 
МЧС России по Алтайскому 
краю. К счастью, обошлось 
без пострадавших.

Шокированы последстви-
ями урагана и сами студен-
ты. В социальных сетях 
они выкладывали снимки 
с переломанной кровлей и 
переживали, будут ли в поне-
дельник занятия по физкуль-
туре. Заместитель директора 
академии по административ-
но-хозяйственной работе Олег 
Грибанов рассказывает «АП»:

– Происшествие не по-
влияло на штатное рас-
писание. В этом корпусе 
находятся спортивный и 
актовый залы, столовая. За 
два дня мы навели порядок 
на территории академии, 
срезали тополя, укрепили 
повреждённые ветром части 
фасада. Составили сметную 

документацию и планируем 
в ближайшее время начать 
монтаж новой кровли, уже 
занимаемся поиском подряд-
ной организации.

Напомним, сильный ветер 
повредил кровли домов и со-
циально значимых объектов 
во многих районах региона, в 
том числе Быстроистокском, 
Змеиногорском, Петропав-
ловском, Поспелихинском, 
Топчихинском, Усть-Калман-
ском, Усть-Пристанском, Ше-
лаболихинском. Губернатор 
Александр Карлин дал пору-
чение в случае необходимо-
сти внести предложения по 
выделению ресурсов из со-
ответствующих резервных 
фондов, принять все меры, 
чтобы последствия непо-
годы устранить как можно 
быстрее.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА,

Евгений НАЛИМОВ (фото)

Рабочим потребовалось несколько дней для того, чтобы навести порядок на территории 
пострадавшего от урагана корпуса академии.

Место, где хочется остановиться.

Предприниматель Светлана Журавлева:
«Настроение хорошее».

Дорога к «Дарам Алтая».

Андрей Шатов.
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«Нужно верить в свои силы. 
Ты можешь больше, чем тебе 
кажется, надо только захо-
теть и никогда не сдавать-
ся». Эти советы может про-
читать каждый, кто входит 
в рабочий кабинет Натальи 
Долговой – старшего мастера 
производственного отдела 
компании «Алтайские кол-
басы» (бренд «Барнаульский 
пищевик»). Наталья Вла-
димировна попала в число 
призеров краевого конкурса 
«Лучший шеф-наставник».

Слова в кабинете не просто умные 
мысли. Долгова сама им следует и 
своих коллег призывает жить по 
таким же принципам.

27 лет Наталья Владимировна ра-
ботает в мясном производстве. Хотя 
в детстве об этом не мечтала. После 
школы поступила в химико-техно-
логический техникум и, окончив 
его в 1988 году, устроилась на Бар-
наульский комбинат химических 
волокон. И тут поняла, что это не 
ее стезя.

Уволилась и нашла работу неда-
леко от дома – на мясокомбинате. 
Как сейчас говорит она, это был 
случайный выбор. Вначале даже 
тщательно скрывала от матери, 
что ушла с «Химволокна», чтобы не 
расстраивать.

– Но через два месяца та всё равно 
узнала и сильно ругалась, – теперь 
вспоминает со смехом наша героиня.

А тогда было не до смеха. Прихо-
дилось осваивать новую профессию 
с нуля. Училась всему сама, поти-
хоньку, помаленьку. Начинала с 
формовщика колбасных изделий, 
потом работала фаршесоставителем. 
Дальше – интереснее: перевели на 
производство деликатесов, попутно 
пришлось освоить обвалку туш и 
жиловку мяса. То есть технологи-
ческий процесс выучила от начала 
и до конца.

В начале девяностых Барнауль-
ский мясокомбинат потерпел фи-
нансовый крах. Но специалисты без 
работы не остались, устроившись на 
небольшие колбасные предприятия, 
которых к тому времени в Барнауле 

образовалось немало. Долгова устро-
илась в подобную фирму «Питон».

Там она познакомилась с Юлией 
Петровной Афонькиной, главным 
технологом «Алтайских колбас». А 
тогда Юля была молоденькой вы-
пускницей вуза, с которой Наталья 
Владимировна делилась практиче-
скими знаниями.

– Здесь мы с Юлией уже лет пят-
надцать работаем. Еще не было и 
«Барнаульского пищевика», который 
позже был преобразован в «Алтай-
ские колбасы», – продолжает Наталья 
Владимировна.

Стартовала она на новом пред-
приятии опять с формовщицы, 
но быстро пошагала по карьерной 
лестнице: назначили мастером сы-
рьевого отделения, колбасного отде-
ления, старшим мастером. Сейчас у 
Долговой в подчинении все произ-
водственные цеха. Она отвечает за 
всю технологическую цепочку – от 
приемки сырья до отгрузки готовой 
продукции. Но производство – это 
прежде всего люди.

– В моей работе самое главное – 

общение с людьми. От этого зависит 
организация рабочего процесса, зна-
чит, и качество продукции, – говорит 
старший мастер. – Человек пришел 
на работу в плохом настроении – ка-
кой он работник? Поговорила – смо-
тришь, настроение поднялось, дело 
у него пошло споро и хорошо.

В это легко верится. С первой ми-
нуты общения с Натальей Владими-
ровной настраиваешься на положи-
тельную волну. Потом понимаешь, 
что волна та идет от собеседницы.

Она постоянно заботится о повы-
шении квалификации персонала. 
Когда на ее предприятии не хватало 
специалистов, Долгова перетягивала 
профессионалов с других предпри-
ятий. А параллельно растила своих, 
в том числе и из молодых специали-
стов, пришедших из вузов и училищ.

– Где вы видели, чтобы после ин-
ститута люди приходили со знанием 
дела? – удивляется технолог Елена 
Толкачева. – Вот и приходится всё 
постигать непосредственно на пред-

приятии. И классно, что есть такие 
неравнодушные люди, как Наталья 
Владимировна. Я пять лет здесь ра-
ботаю и иной раз к ней по привычке 
бегу за советом.

Долгова перечисляет своих уче-
ников:

– Молодой специалист Михайлова 
Анастасия. Из мастеров колбасного 
производства самым первым был 
Константин Друбин, затем Нелли 
Дорофеева, Екатерина Овчинникова, 
Анна Пятак.

Сейчас обучаю Олега Мелихова. 
Он был составителем фарша. Посмо-
трели, поняли, что с парня будет 
толк, будем переводить мастером.

Елена Толкачева о своем настав-
нике говорит так:

– Есть люди способные, а есть 
талантливые. Как Наталья Влади-
мировна. Ей не надо кричать. Все 
ее слушаются, как белочки ручные. 
Подошла, сказала – работа сразу по-
шла как надо.

За внимание к людям и настав-
ничество Наталье Владимировне 
дополнительно не платят, но такой у 
нее характер. Она считает, что если в 
человека вкладывать знания и душу, 
то толк с него обязательно будет. 
Даже к бестолковым у Долговой 
есть свой подход. Переводит их на 
ступень ниже по служебной лест-
нице и ставит конкретные задачи, 
которые они, чтобы вернуться на 
исходную позицию, должны выпол-
нить. Помогает. Навсегда прощается 
только с алкоголиками.

Пять лет назад подопечная Долго-
вой Ольга Вязникова заняла второе 
место в краевом профессиональном 
конкурсе формовщиц колбасных 
изделий. В прошлом году Алексан-
дра Попова была второй на краевом 
конкурсе технологов.

– Далеко не каждый может ра-
ботать в колбасном производстве, 
– уверяет Наталья Долгова. – Кто-то 
приходит и тут же уходит. Но те, кто 
остается, любят свою профессию. А 
особенно получаешь от нее кайф, ког-
да экспериментируешь, создаешь, к 
примеру, новый рулет. И потом люди 
пробуют эту продукцию и хвалят. 
Это самая высокая оценка труда.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

На этой неделе в го-
сударственном пле-
менном репродукторе 
«Бийское» (село Перво-
майское Бийского райо-
на) двести пятьдесят 
буренок вернулись с лет-
них выпасов на рекон-
струированную ферму.

Конкурс на проведение 
реконструкции выиграла 
барнаульская фирма «Инже-
нер-строй», оценив свою рабо-
ту вместе с материалами в 11,4 
млн рублей. Еще в миллион с 
небольшим обошлось доиль-
ное оборудование. В 2,8 млн 
рублей стала хозяйству замена 
кормовых столов и системы 
навозоудаления.

Все работы выполнены за 
счет собственных средств пред-
приятия. Так как тендер про-
вели уже поздно, в середине 
июля, то, чтобы успеть в срок, 
трудились барнаульские строи-
тели с 6 утра до заката солнца. 
Но с заданием справились.

На ферме установлено до-
ильное оборудование итальян-
ской фирмы «Интерпульс». 
Оно позволяет вести более 
физиологичный, щадящий 
режим доения.

Еще с семидесятых годов 
на ферме стояли стеклянные 
молокопроводы, теперь они 
из пищевой нержавеющей 
стали. Слесарям уже не надо 
развинчивать для промывки 
молокопроводы, и доярки не 

разбирают свои аппараты. Вы-
брали программу, на кнопку 
нажали – в автоматическом 
режиме промывается вся си-
стема, включая холодильни-
ки. Это исключает попадание 
микроорганизмов, благодаря 
чему создаются условия для 
получения молока высшего 
сорта.

– С 1984 года мы зани-
мались голштинизацией 
симментальской породы по 
программе Всесоюзного ин-
ститута животноводства, – 
объясняет директор АКГУП 
«Бийское» Иван Яшнов, что 
позволило вывести новую мо-
лочную породу скота – крас-
но-пеструю.

От каждой из 1400 дойных 
коров в хозяйстве ежегодно 
получают в пределах 5 тысяч 
литров молока. Высокие удои 
объясняются не только хоро-
шей генетикой животных, но 
и сытным кормлением.

В прошлом году кормов 
заготовили на две зимовки. 
Но чтобы севооборот не нару-
шать, готовили корма и нынче 
на год. Часть излишков сена 
продали в Целинный район, 
населению своего села и по 
льготной цене работникам 
хозяйства. На сегодня сверх 
нормы хранится еще 1200 
тонн сена. Вроде бы марало-
воды собираются купить 500 
тонн, остальное ждет своего 
потребителя.

Молоко же покупает Барна-
ульский молочный комбинат. 

Переработчики его ежедневно 
забирают, выплачивая в на-
стоящий момент по 19 тысяч 
рублей за тонну. Сейчас хозяй-
ство продает по 15-16 тонн, а 
летом – по 20-25 тонн, но по 
более низкой цене.

– Какая цена этим летом 
сложилась на молоко – стыд 
и позор, – возмущается Иван 
Яшнов. – Год назад мы про-
давали не менее чем по 17,5 
рубля, нынче у колхозов пе-

реработчики покупали по 16 
рублей, а у ЛПХ вдвое дешев-
ле. Поэтому на селе поголовье 
скота и сокращается.

Считается, что летом себе-
стоимость молока меньше.

– Да ничего подобного, – 
уверяет директор предпри-
ятия. – Молоко дешевым не 
бывает. Летом увеличива-
ющаяся от молока выручка 
направляется на ремонт жи-
вотноводческих комплек-
сов и на заготовку кормов.

По расчетам Ивана Яшнова, 
себестоимость молока в этом 
году в его хозяйстве составит 
17 рублей за литр.

Руководитель «Бийского» 
считает, что алтайские пе-
реработчики молока явно 
сговорились. Проще дого-
вориться 3-4 человекам, 
чем сотням крестьянских 
хозяйств. Искать животно-
водам другого потребителя 
в регионе бесполезно, всю-
ду будет одна и та же цена. 
Субсидии на производство 
молока из расчета 2,79 ру-
бля на каждый литр долж-
ны составить около 18 млн 
руб. Пока же предприятие за 
2015 год получило субсидии 
в пределах 3 млн руб. 

Зато выручает растение-
водство. Цены на зерно в этом 
году хорошие: пшеница 10-11 
тыс. руб. за тонну держится, 
гречиха до 24 тыс. рублей до-
ходит, рожь из-под комбайнов 
забирали.

Уборку хозяйство уже за-
кончило, с продажи зерна и 
рассчитались за реконструк-
цию коровника. В закромах 
еще осталось зерна миллионов 
на тридцать. Эти деньги пой-
дут на покупку двух комбай-
нов «Акрос». В хозяйстве уже 

пять таких машин. По произ-
водительности они несколько 
уступают импортным, зато в 
2,5 раза дешевле.

На следующий год Яшнов 
планирует реконструировать 
еще один пока пустующий 
коровник, что позволит уве-
личить как минимум на 200 
голов дойное стадо.

Но расширению производ-
ства мешает дефицит кадров. 
Вроде Первомайское далеко от 
города, но на ферму народ не 
очень стремится идти. Даже 
достойная для села зарплата 
доярок в 17 тысяч рублей 
безработных не привлекает. 
Отдельные доярки получают 
и по 35 тысяч.

– Народ разленился, – гово-
рит Иван Яшнов. – Приходят 
ко мне с биржи труда безра-
ботные, просят подписать им 
в бегунке, что работы у нас 
нет. Но я отказываюсь, потому 
что работа есть для доярок, 
телятниц, механизаторов, во-
дителей. На данный момент 
легко могу принять человек 
30-40. Пора уже по примеру 
белорусов вводить в России 
закон о тунеядстве!

Евгений ШУМИЛОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
НАСТАВНИЧЕСТВО

На положительной волне

Готовы к высшему сорту
РЕКОНСТРУКЦИЯ

НОВОСТИ
Новые полномочия егерей

В Алтайском крае принят закон, наделяющий специали-
стов, осуществляющих охрану природных объектов, статусом 
государственных инспекторов в области охраны окружаю-
щей среды. 

Речь идёт о егерях и специалистах КГБУ «Алтайприрода», 
ранее не обладавших полномочиями на осуществление эко-
логического надзора.

Закон Алтайского края «О внесении изменений в закон Ал-
тайского края «Об органе исполнительной власти Алтайского 
края и должностных лицах, осуществляющих региональный 
экологический надзор в Алтайском крае» № 86-ЗС вступил в 
силу 1 октября.

В соответствии с принятыми изменениями краевого зако-
нодательства у должностных лиц КГБУ «Алтайприрода» теперь 
имеются правовые основания по осуществлению государствен-
ного экологического надзора в границах особо охраняемых 
природных территорий регионального значения.

Андрей Александрович Зайберт, директор краевого государ-
ственного бюджетного учреждения «Алтайприрода»:

– Специалисты нашего учреждения, в том числе егеря заказ-
ников, раньше могли привлекать к ответственности за нару-
шение режима особой охраны ООПТ только в рамках закона 
Алтайского края об административных правонарушениях. А 
теперь они являются государственными инспекторами и имеют 
право осуществлять государственный экологический надзор 
и составлять протоколы об административных правонаруше-
ниях по статье 8.39 КоАП, в том числе и за размещение отходов 
на территории ООПТ, проезд на транспортных средствах вне 
дорог, выгул собак и другое.

С принятием этого закона в целом по краю штат действую-
щих экологических инспекторов вырос на 26 человек и теперь 
составляет 50 специалистов. Но нужно отметить, что полномо-
чия экологического инспектора у егерей действуют только в 
границах особо охраняемых природных территорий краевого 
значения, в то время как у остальных экоинспекторов – на всей 
территории края.

Марина БАУТИНА

«Фестиваль науки» 
пройдёт в Барнауле

С 8 по 10 октября в Барнауле впервые на объединенной 
площадке пройдет краевое мероприятие «Фестиваль науки 
Алтая-2015». Организатором выступает Главное управление 
экономики и инвестиций края.

Цель фестиваля – демонстрация научно-технических и инно-
вационных достижений вузов и других научных организаций 
региона, а также популяризация науки как одного из важней-
ших сегментов образования.

Программа будет реализована на площадках организаций 
– участников фестиваля – учреждений высшего профессио-
нального образования, академических институтов, в общеоб-
разовательных учреждения х и учреждениях дополнительного 
образования детей, музеях, библиотеках.

Основными событиями фестиваля станут лекции ведущих 
российских ученых, интерактивные выставки научно-техниче-
ских и инновационных достижений региональной науки. Будут 
работать тематические экспозиции «Робототехника», «Занима-
тельная наука», «Биоразнообразие Алтайского края», «Человек 
и здоровье», «Архитектура и дизайн», «Астрономия», «Секреты 
криминалистики» и другие. Участников фестиваля ожидают 
научные шоу-программы, интеллектуальные соревнования, 
фестиваль роботов, экскурсии в закрытые лаборатории, науч-
ные бои, актуальное научное кино, конкурс исследовательских 
проектов «Научное наследие Алтая», программы в Барнаульском 
планетарии и т.д. На главной площадке – в Молодежном театре 
Алтая – пройдет масштабная акция по книговороту, где можно 
будет оставить свои прочитанные книги и взять новые.

Как отметил начальник Главного управления экономики и 
инвестиций Николай Чиняков, в подобном формате меропри-
ятие организовано в регионе впервые, поэтому мы стараемся 
привлечь к нему внимание максимально широкого круга лиц.

С целью информирования жителей о мероприятии работает 
официальный портал «Фестиваля науки» (http://festivalnauki22.
ru/). Посетители сайта могут ознакомиться с самой актуальной 
информацией о фестивале.

8 октября мероприятия пройдут на центральной площадке 
(КАУ «Алтайский государственный театр для детей и молодежи 
им. В.С. Золотухина»), 9-10 октября – на площадках организаций 
– участников фестиваля. 

Михаил КОРЛЯКОВАГРОВЕСТИ
Учебная ферма

В рамках модернизации аграрного образования в Томской 
области планируется создать учебную ферму, оснащенную 
самым современным сельскохозяйственным оборудованием, 
техникой и тренажерами.

На базе экспериментального хозяйства смогут проходить 
практику студенты-аграрии со всего региона. Это позволит 
улучшить качество подготовки выпускников сельскохозяй-
ственных образовательных учреждений и повысить их вос-
требованность у работодателей.

«Золотая осень-2015»
17-я Российская агропромышленная выставка «Золотая 

осень» пройдет с 8 по 11 октября в московском выставочном 
центре «Крокус Экспо».

«Золотая осень» – главное аграрное событие года для пред-
ставителей сельского хозяйства и пищевой промышленности. 
Площадка для демонстрации лучших отечественных марок 
продуктов питания, новинок кормовой и ветеринарной продук-
ции, самых продуктивных пород животных и птицы. Одним 
из главных разделов выставки является специализированная 
экспозиция современной сельскохозяйственной техники и 
оборудования. Для российских аграриев «Золотая осень» – на-
стоящий праздник урожая в конце аграрного года, накануне 
Дня работника сельского хозяйства и перерабатывающей про-
мышленности.

Ведущим вектором для диалога в этом году станет тема разви-
тия внутреннего продовольственного рынка России и поддержки 
экспорта отечественной сельскохозяйственной продукции.

Выставка активно укрепляет свой статус крупнейшего 
экономического форума в сфере АПК, который ежегодно по-
сещают первые лица нашего государства и главы аграрных 
министерств стран Европы, Азии и Америки, что позволяет 
решать серьезные политические и экономические вопросы, 
связанные с сотрудничеством России со странами ближнего и 
дальнего зарубежья. В дни «Золотой осени» заключаются сотни 
договоров и партнерских соглашений, общая сумма которых 
исчисляется миллиардами рублей.

Для посетителей выставки разработано официальное при-
ложение для мобильного телефона.

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

СПРАВКА
Среди призеров краевого конкурса «Лучший шеф-наставник», ра-
ботающих в пищевой промышленности, можно назвать мастера 
сырьевого отделения Галину Юрк и мастера по ремонту техно-
логического оборудования Александра Гришко из ООО «Алтайские 
колбасы», старшего оператора свиноводческих комплексов из ООО 
«Алтаймясопром» Виктора Сидоренко, заведующую пекарней ИП 
Косарев Ю.П. Надежду Шуйскую.

Наталья Долгова (в центре) 27 лет работает в мясном производстве.

Иван Яшнов говорит, что на новом оборудовании можно 
получать молоко высшего сорта.

Всё готово к приему дойного стада.

КРАТКО
Начался 

сезон охоты
Открылся сезон охоты 

на копытных и пушных 
зверей, за исключением 
зайца и лисицы, охота на 
них начнется с 1 ноября. 
Как сообщает пресс-служ-
ба Главного управления, в 
соответствии с Правилами 
охоты и Параметрами её 
осуществления в угодьях 
на территории края сезон 
охоты на бобра, горно-
стая, ласку продлится по 
29 февраля, на ондатру по 
1 апреля, а на копытных 
по 31 декабря.

Охота на копытных под-
разумевает добычу лосей, 
косуль, маралов. А виды 
пушных зверей, разрешен-
ных на отстрел: бобр, горно-
стай, ласка, ондатра, рысь, 
росомаха.

На добычу копытных 
установлены квоты и лими-
ты. По утвержденным лими-
там разрешена добыча 1374 
особей косули сибирской, 
465 лосей, 216 маралов.

Охота производится на 
основании разрешений.

Управление охотничьего 
хозяйства Главного управле-
ния природных ресурсов и 
экологии напоминает, что 
право на осуществление 
охоты в охотничьих уго-
дьях на территории края 
дано лицам, имеющим 
при себе охотничий билет; 
разрешительные докумен-
ты на ношение и хранение 
огнестрельного оружия (в 
случае его использования); в 
закрепленных охотугодьях – 
путёвку и разрешение на до-
бычу охотничьих ресурсов; 
в общедоступных угодьях 
– разрешение на добычу 
охотничьих ресурсов.

При охоте с собаками 
охотничьих пород – доку-
менты, подтверждающие 
факт прививки животного 
от бешенства (ветеринарный 
паспорт собаки).

С 30 сентября началась 
выдача разрешений на 
соболя, охота на которого 
начнется с 15 октября.

Соб. инф.

ПОЛУЧАЮТ ДОЯРКИ 
В ХОЗЯЙСТВЕ

ДО35 ТЫС. РУБ. 
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Акция продолжается, дети ждут помощи.

 Среди участников Международного дня ходьбы в Барнауле было много людей старшего возраста.

Школьники устанавливали личные рекорды 
во время соревнований.

Валентина Андреевна Миронова: «В любом возрасте нужно 
заниматься спортом. И лучше всего делать это 

на свежем воздухе».

ФЕМИДА

АКЦИЯМАРАФОН

ФЕСТИВАЛЬ

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 
Т. 63-34-78,  63-44-30.

Главное управление образования и молодежной политики Ал-
тайского края выражает искреннее соболезнование родным и близ-
ким в связи с преждевременной кончиной

КУЧЕРЕНКО
Ольги Александровны,

работника архива Главного управления.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Калина Юрий Федорович (658710, г. Камень-на-Оби,
ул. Кадыковой, д. 13, кв. 3, тел. 8-905-987-4796).

Кадастровый инженер: Воложанина Евгения Юрьевна (658750, 
Алтайский край, Крутихинский р-н, с. Крутиха, ул. Заречная, д. 62, 
кв. 2, volozhanina1990@mail.ru, 8-923-750-5789).

Исходный земельный участок 22:17:000000:26 (образован в счет 
земельных долей СПК колхоз им. Мичурина) расположен в гра-
ницах МО Столбовский сельсовет Каменского района Алтайского 
края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно от даты опубликования извещения в течение 
30 календарных дней по адресу заказчика кадастровых работ и 
кадастрового инженера.

Обложили данью
Трое барнаульцев попали на скамью подсудимых 

за вымогательство денег у студентов.
Судить будут трех приятелей 18, 21 и 22 лет. По данным 

следствия, один из них учился на отделении физической 
культуры Барнаульского колледжа. Молодчики требовали 
денег у двух студентов юридического отделения – от 1 до 
20 тысяч рублей. Угрожали им расправой и применяли 
физическую силу. «Кроме того, один из обвиняемых 
открыто похитил у потерпевшего золотую цепочку, – 
рассказывает старший помощник руководителя краевого 
Следственного комитета Ольга Чеснокова. – В апреле 
2015 года при очередном получении от студента денег 
вымогатели были задержаны».

Пистолеты на заказ
Житель Бийска обвиняется в незаконном изго-

товлении, хранении, сбыте и перевозке огнестрель-
ного оружия.

Как полагает следствие, оружейным бизнесом он 
занимался с сентября 2004 года до середины февраля 
2015-го. Один из сигнальных пистолетов, переделанных 
в боевое огнестрельное оружие, совместно с сообщни-
ками торговец реализовал внедренному сотруднику 
полиции. В результате правоохранители изъяли из 
незаконного оборота 4 пистолета, изготовленных ку-
старным способом. Среди них оказался один с насадкой 
для бесшумной стрельбы, а также две винтовки модели 
«ТОЗ-8М», 150 патронов калибра 5,6 и 9 мм и около 800 
граммов взрывчатого вещества.

– В ходе расследования с обвиняемым было заклю-
чено досудебное соглашение, – сообщила «АП» помощ-
ник прокурора Бийска Ирина Старунская. – Уголовное 
дело в отношении его направлено в городской суд для 
рассмотрения по существу. В отношении других лиц, 
причастных к совершению преступления, предвари-
тельное следствие продолжается.

Напролом!
В Белокурихе воры раздолбили стену гаражного 

бокса и вынесли из него ценные вещи на 160 тысяч 
рублей.

По предварительной информации, дело было еще в 
августе. Злоумышленники, пробив стену гаражного бокса 
на улице Декабристов, похитили из него автомобильные 
запчасти, инструменты и электродвигатели. Хозяина 
гаража, жителя Белокурихи, в тот момент в городе не 
было, поэтому о том, что совершена кража, он узнал лишь 
в конце сентября. Тогда и смог обратиться в полицию.

Сотрудники уголовного розыска вскоре установили 
личности двух подозреваемых – жителей Белокурихи. 
«Они даже не стали отрицать свою вину, – сообщает ГУ 
МВД России по краю. – Пояснили, что часть похищенного 
сдали в пункт приема металла, остальное спрятали в 
квартире и в «укромном месте». В отношении подозре-
ваемых возбуждено уголовное дело.

Не проходите мимо
В Бийске для угонщиков рай: владельцы оставляют 

машины открытыми, с ключами в замке зажигания.
5 октября сотрудники отдела ГИБДД на окраине города 

остановили 35-летнего пьяного водителя. Дальнейшая 
проверка показала, что задержанный управлял без прав 
и вообще автомобиль ему не принадлежит. «Мужчина 
объяснил, что он неправомерно завладел транспортным 
средством, воспользовавшись халатностью владельца, 
– сообщает ГУ МВД России по краю. – Хозяин припар-
ковал свой автомобиль на неохраняемой территории, 
не запер салон и оставил ключи в замке зажигания».

Задержанный был привлечён к административной 
ответственности по ч. 3 ст. 12.8 КоАП РФ – управление 
транспортным средством водителем, находящимся 
в состоянии алкогольного опьянения и не имеющим 
права управления транспортными средствами. Право-
вое решение по факту угона будет принято чуть позже.

Собрал на три года
В Заринском районе задержан житель села Ста-

родраченино с рюкзаком марихуаны.
На трассе Заринск – Озёрное полицейские остано-

вили передвигающегося на мопеде молодого человека. 
У него был рюкзак, полный вещества растительного 
происхождения. Все содержимое было направлено на 
исследование, которое установило, что это марихуана 
общей массой более 700 граммов.

Парень пояснил стражам правопорядка, что коноплю 
он собрал для собственного потребления. В отношении его 
возбуждено уголовное дело, сообщают правоохранители. 
По ч. 2 ст. 228 УК РФ (незаконное хранение наркотических 
средств в крупном размере) ему грозит лишение свободы 
на срок от трех до десяти лет. Известно, что ранее молодой 
человек в поле зрения полицейских не попадал.

Вадим КУЛЕШОВ

Росреестр – ветеранам
В рамках традиционного месячника пожилого 

человека, стартовавшего в Алтайском крае 1 октя-
бря, специалисты управления Росреестра проведут 
бесплатное консультирование граждан пожилого 
возраста по вопросам регистрации прав на недви-
жимое имущество, совершения сделок с ним, соблю-
дения земельного законодательства, кадастровой 
оценки земельных участков и объектов капитального 
строительства и др.

В Барнауле консультации будут проходить до конца 
октября с 10.00 до 12.00 в зданиях управления по адре-
сам: ул. Советская, 16 и ул. Г. Титова, 9-г. Телефон для 
справок: 8 (3852) 28-17-17.

Напоминаем также, что представители старшего 
поколения – ветераны и вдовы ветеранов Великой Оте-
чественной войны могут в течение одного часа полу-
чить услуги по регистрации прав собственности на 
недвижимое имущество, осуществлению кадастрового 
учёта. Совместная акция управления Росреестра по 
Алтайскому краю и филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» 
по Алтайскому краю «Росреестр – ветерану» продлится 
до конца 2015 года.

Кроме того, вышеуказанная категория лиц может 
получить услуги не выходя из дома, оформив заявку на 
бесплатный выезд специалистов Кадастровой палаты 
по телефону 8 (3852) 28-28-59.

Соб. инф.

В Алтайском крае в 
рамках благотвори-
тельного марафона 
«Поддержим ребенка» 
удалось собрать более 
56 млн рублей. Акция 
продолжается.

Марафон «Поддержим ре-
бенка», инициированный 
губернатором края Алексан-
дром Карлиным, стартовал 
в марте 2009 года. Только в 
этом году на счет поступило 
уже более полутора миллиона 
рублей.

– Средства граждан, орга-
низаций, юридических лиц, 
индивидуальных предпри-
нимателей консолидируют-
ся на счетах регионального 
отделения Российского дет-
ского фонда, – рассказывает 
губернатор. – Деньги идут 
на решение самых острых, 
неотложных вопросов за-
щиты детства. Распоряже-
нием средств занимается 
попечительский совет, в 
котором собраны самые 
уважаемые люди – пред-
ставители медицины, обра-
зования, общественности. 
В этом году на защиту дет-
ского здоровья направлено 
более 17 млн рублей.

В 2015 году основные уси-
лия сосредоточены на по-
мощи детям, страдающим 
редкими заболеваниями, и 
детям с нарушением опор-
но-двигательного аппарата. 

Деньги пойдут на закупку до-
рогостоящих и эффективных 
препаратов, специального 
реабилитирующего оборудо-
вания, на поддержку семей, 
дети которых получают на-
правления в федеральные 
лечебные центры (проезд, 
проживание родителей).

– Наша работа получает 
очень хорошую поддержку в 
предпринимательской среде, 
– сказал Александр Карлин. 
– Нас ставят в пример. Я счи-
таю, совершенно правильно. 
Мы не имеем нареканий по 
поводу целевого характера 
использования этих средств. 

Хотел бы заранее поблагода-
рить от своего имени и от 
лица тех родителей, дети ко-
торых получают поддержку из 
фонда, всем выразить слова 
признательности и благодар-
ности – благотворителям и 
спонсорам, всем добрым лю-
дям независимо от того, ка-
кую сумму – большую или 
маленькую – они передают 
в помощь детям.

Губернатор отметил, что 
эффективность работы по 
детскому марафону оценива-
ется даже не по количеству 
собранных средств, хотя это 
тоже важно. Главное – досту-

чаться до людей. «Важно то, 
что мы своевременно грамот-
но организованной работой 
будим сердца и души людей, 
разворачиваем наши очер-
ствевшие сердца и души к 
детям, которые имеют серьез-
ные проблемы со здоровьем, 
и семьям, где таких детей 
воспитывают. Таким обра-
зом, марафон – это проверка 
всех нас на гражданскую и 
человеческую зрелость. Рад, 
что мы, жители Алтайского 
края, эту проверку проходим 
достойно», – подчеркнул глава 
региона.

Вадим КУЛЕШОВ

Экзамен на зрелость

Оказать помощь детям с 
тяжелыми заболеваниями 
может каждый с помощью 
перевода средств на счет 
благотворительного мара-
фона Алтайского краевого 
отделения Российского дет-
ского фонда
ИНН 2225018635
КПП 222501001
р/с 40703810002140010252
к/с 30101810200000000604
БИК 040173604
А лтайское отделение 
№ 8644 Сбербанка России 
Барнаула (в платежном по-
ручении нужно сделать 
пометку: «Благотвори-
тельные пожертвования 
на марафон «Поддержим 
ребенка», указать название 
и адрес организации, ФИО 
физического лица, которые 
перечисляют взнос).
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В минувшую субботу 
барнаульцы приняли 
участие в Междуна-
родном дне ходьбы.

Во многих странах мира 
этот фестиваль стал тради-
ционным, с каждым годом он 
набирает большую популяр-
ность. В России мероприятие 
проводится впервые,  задей-
ствовано 11 городов, Барнаул 
не стал исключением.

3 октября все желающие 
собрались на лыжной базе 
«Динамо», для них были под-
готовлены разные дистанции. 
Среди участников было много 
людей старшего возраста, сре-
ди которых 67-летняя Вален-
тина Андреевна Миронова, 
член союза пенсионеров Ин-
дустриального района города. 
Женщина делится с «АП»:

– Никогда не была заядлой 
спортсменкой, но посещала 
соревнования для любителей 
и общую зарядку. В субботу 
с подругой гуляли в рай-
оне базы и организаторы 
буквально поймали нас за 
руку. В целом преодолела 5 
километров! Собой горжусь, 
ведь у кого-то просто не хва-
тило сил пройти дистанцию 
целиком. Кроме того, поло-
вину пути обходилась без 
скандинавских палок, потом 
нашла обычные деревянные 
и уверенно с ними финиши-
ровала.

Спортсмены обрадовались 
тому, что погода не подкачала. 
Светило солнце, и у горожан 
было хорошее настроение для 
того, чтобы поставить новые 
личные рекорды. По словам 
12-летнего Артёма Величко, 
массовые акции дают возмож-
ность сравнить, насколько ты 
выносливее ровесников.

– Сначала решили с друзь-
ями просто посмотреть от-
крытие фестиваля, сделать 

снимки на память. После це-
ремонии все пошли на старт, 
в итоге не сдержался и я. Всю 
дистанцию находился в се-
рединке и остался доволен.

Самым быстрым барнауль-
цам организаторы фестиваля 
вручили памятные призы и 
сувениры.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

«Все пошли, и я пошёл»

СПРАВКА
Фестиваль проводится под эгидой Олимпийского ко-
митета России и направлен на популяризацию ходьбы 
как наиболее естественного и доступного вида физи-
ческой активности, самого легкого метода укрепле-
ния здоровья. В спортивном празднике приняло уча-
стие более двухсот тысяч человек из нашей страны.
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Квартиры
1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Ок-

тября, 33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-913-
361-0409.
1-комн. в г. Барнауле, ул. Кутузова, 

16-г (12/12, 33 кв. м, с/у раздельный, м/д, 
лоджия 6 м, телефон, Интернет, кабель-
ное, 15 мин. от пл. Спартака, цена 1900 
тыс. руб.). Тел. 8-923-644-3423.
1-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
2-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5-этажно-
го кирпичного дома, ремонт, пластико-
вое окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 8-913-
084-7470.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 670 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
1-комн. благоустроенную в п. Шела-

болиха (3 этаж панельного дома, 33 кв. 
м, застекленная лоджия, рядом гараж с 
погребом). Тел. 8-913-249-5971.
Комнату в 3-комнатной квартире в 

г. Барнауле, ул. Полярная, д. 30 (выделен-
ная, 13,8 кв. м, общ. пл. 57,5 кв. м, жилая 
42,7 кв. м, 5 этаж пятиэтажного дома, из 
первых рук). Тел. 8-913-231-9318.
2-комн. в центре г. Барнаула, ул. Чка-

лова, 89 (55 кв. м, 7/9, улучшенной пла-
нировки, в отличном состоянии, прямая 
продажа). Тел. 8-909-505-1088.
3-комн. в п. Малиновский Завьялов-

ского района (в 2-эт. доме, центр. отопл., 
пластик, метал. дверь, 180 тыс. руб.). Тел. 
8-963-578-0368.
Кухню-прихожую в Барнауле (ул. 

Э. Алексеевой, 13 кв. м, 2 этаж, новый 
ремонт, душевая кабина, пластик, ме-
тал. дверь, 800 тыс. руб., торг). Тел. 8-913-
262-0666.

Дома
В с. Панфилово Калманского района 

(44 кв. м, веранда, надворные постройки, 
гараж, баня, погреб, огород 72 сотки, ту-
алет в доме, отопление п/в, 40 км от Бар-
наула). Тел. 8-902-140-3240.
В г. Новоалтайске (район Велижанов-

ский, ул. Тимирязева, печное отопление, 
вода, канализация, 68 кв. м, земли 11 со-
ток). Тел. 8-903-910-0914.
В с. Зимари (66 кв. м, центр села, 28 

соток, бак, баня, сараи, посадки). Тел. 
8-923-643-5892.
В с. Костин Лог Мамонтовского райо-

на (баня, огород, 85 тыс. руб.). Тел. 8-903-
912-8125.
В центре Барнаула (кирп., благоустро-

енный, 1300 тыс. руб.). Тел. 8-960-942-2007.

Гаражи
Кооперативный охраняемый в г. 

Барнауле на ул. Кулагина и погреб. Тел. 
8-903-947-8897.
Кооперативный в Барнауле, п. 

Новосиликатный, ул. Весенняя, 13 (22 кв. 
м, 2 этаж, бокс 38). Тел. 8-961-239-6623.      

Сады, участки
В сад-ве «Спутник» («Цветы Алтая», 4 

сотки, дом, баня, посадки). Тел. 63-61-73.
В сад-ве «Алтайские зори» (6,5 сот-

ки, приватизирован, 2-этажный дом, 
камин, баня, удобная парковка, емкость 
для воды, все посадки). Тел. 8-962-792-
9953.
В сад-ве «Простор», 8-я улица, участок 

№ 490 (8 соток, 2-этажный дом, баня, кла-
довка, проезд автобусом № 113, остановка 
«Дачи», за Михайловкой, 20 минут езды). 
Тел.: 52-53-51, 8-961-995-0200.
Продаю дачу в сад-ве «Росинка» (6 

соток, 2 этаж, деревянный домик). Тел. 
8-983-395-8610.
Участок в с. Березовка Первомай-

ского района (15 соток, коммуникации 
– газ, вода, эл./эн.). Тел. 8-913-213-3923.
Участок под строительство в п. Ле-

бяжьем (10 соток, в собственности, 700 
тыс. руб.). Тел. 8-913-361-0409.
В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, 

дом, баня, все посадки). Тел. 8-913-221-
0567.

В сад-ве «Дорожник» (4 сотки, дом, 
погреб, вода круглосуточно, посадки). 
Тел. 63-91-18.

Животных
Попугая корелла (лютино). Клетку 

в подарок. Тел. 8-963-574-7310.
Белого комолого козла (3 года). Тел.: 

8 (3852) 36-42-09, 8-962-820-0701.
Щенков голден ретривера (3 меся-

ца, с документами). Тел.: 8-906-962-6688, 
8-913-227-1907, 67-83-11.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«УАЗ» бортовой (2 шт.). Тел. 8-961-

232-6365.
«УАЗ» грузовой (2 шт.). Тел. 8-961-

232-6365.
Комплект новой зимней шипован-

ной резины с дисками Matador (175х75х13), 
12 000 руб. Тел. 8-903-990-0800.
Экскаватор-погрузчик «МТЗ» ЭО-

2621» (2007 г. в.). Тел. 8-913-2126141.
«УАЗ-469» (в хорошем состоянии). 

Тел. 8-923-657-9978.
«Тойота Ипсум» (2006 г. в., пробег 73 

км). Тел. 8-923-753-8697.
Трактор «МТЗ» 3500 (хтс). Тел. 8-963-

503-4637.

Разное
Котел пищеварочный для столовых 

и кафе (250 л), бак из пищевой нержавей-
ки (500 л). Тел. 8-903-992-1083.
Саженцы, обильно плодоносящие, 

высокоствольной вишни, ремонтантной 
земляники, жимолости (для пенсионе-
ров скидки 75%, участникам ВОВ – бес-
платно). Тел. 8-903-995-5279.
Подвал в г. Барнауле, пр. Строите-

лей, 8 («Аврора», требует вложений, от-
дельный вход, свободное назначение, об-
мен, 1400 тыс. руб.). Тел.: 8-913-210-3779, 
8 (3852) 60-37-79.
Картофель (1 кг – 18 руб., всего 75 

ведер). Тел. 8-913-240-3865.
Алоэ, золотой ус, домик для кош-

ки, клетку для хомячка. Тел.: 62-72-81, 
8-962-810-6025.
Электромотор ПЛ-072 У-4 (1500 об/

мин.), утюги (угольный и электрический). 
Тел.: 62-72-81, 8-962-810-6025.
Книги: В.Распутин, Б.Пастернак, 

В. Астафьев, А. Хейли, Сальвадор Дали 
«Дневник одного гения». Тел.: 62-72-81, 
8-962-810-6025.
Центрифугу, весы на 20 кг (все в от-

личном состоянии). Тел. 24-26-81.
Новую мебель для зала. Цена дого-

ворная. Тел. 8-963-503- 2025.
Памперсы № 3. Тел. 8-913-279-0018.
3-литровые банки (10 руб.). Тел.: 56-

17-33, 8-913-279-0018.
Кресло-коляску Otto Bock  для ин-

валида (в упаковке, с ручным приводом, 
базовая, комнатная). Тел. 8-913-367-4229.

А
Сдаю
Комнату на подселение для работа-

ющей женщины. Недорого. Тел. 8-962-
798-6249.
Дом в Барнауле (Центральный район, 

печное отопление). Тел. 8-923-649-1135.
1-комн. рядом с гостиницей «Барна-

ул». Тел. 8-963-503-2025.
Комнату в 2-комнатной квартире 

для девушки-студентки. Тел.: 67-59-92, 
8-913-362-0433.

К
Монеты, значки, бумажные деньги, 

столовое серебро, колокольчики, само-
вары, статуэтки, патефоны. Тел.: 62-90-
97, 8-906-961-1296.
Значки, грамоты и благодарности, 

почтовые марки, этикетки. Тел. 8-903-
948-1253.

Р
Отдам в добрые руки кошечку (чер-

ная, ласковая, маленькая пантерка с бе-
лой звездочкой на грудке, доставим на 
дом). Тел. 8-913-252-4097.
Прошу откликнуться родственни-

ков Ворова Геннадия Александровича. 
Тел.: 62-72-81, 8-962-810-6025.
Алоэ (8 лет). Тел. 26-53-66.
Познакомлюсь с мужчиной (60-65 лет, 

рост не ниже 170 см). Тел. 8-952-000-5091.
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Есенинский марафон: 
433 возможности

Поэтический марафон, посвященный 120-летию со дня 
рождения великого русского поэта, стартовал в крае.

В честь дня рождения Есенина краевая библиотека им. В.Я. 
Шишкова проведет несколько мероприятий, в числе которых 
тематический блок краевой интернет-акции «Прочитаем классику 
вместе», «Час поэта» и выставка «Всю душу выплесну в слова».

Финальным аккордом серии станет уникальный, не имеющий 
аналогов в стране поэтический марафон «И надо мной звезда 
горит», который пройдет с 26 по 30 октября в эфире несколь-
ких радиостанций. В определенное время каждый желающий 
может позвонить в эфир и почитать любимые стихи Есенина. 
Редакция каждой радиостанции определит победителей, а 
АКУНБ имени В.Я. Шишкова вручит победителям призы: томи-
ки стихотворений Сергея Есенина. Радиостанции – участницы 
проекта («Серебряный дождь» в Барнауле», «Радио России – Ал-
тай», «Эхо Москвы», «Комсомольская правда», «Катунь FM») будут 
передавать эстафету друг другу, а каким будет график, можно 
узнать на сайте библиотеки, ее страничках в социальных сетях 
и, конечно же, в эфире.

Мероприятия, посвященные памятной дате, пройдут также 
во всех муниципальных библиотеках края и Центральной 
библиотечной системы Барнаула. Таким образом, в октябре 
у жителей региона есть 433 возможности принять участие в 
тематических литературных и литературно-музыкальных 
вечерах, книжных выставках и различных акциях, сообщили 
в краевой библиотеке им. В.Я. Шишкова.

Премьера и сюрпризы

2 октября премьерой комедии Михаила Старицкого «За 
двумя зайцами» открыли 94-й сезон в краевом театре 
драмы им. В.М. Шукшина. Первый показ спектакля, как 
сообщают в театре, прошел при переаншлаге.

В честь открытия театр приготовил сюрпризы для своих зри-
телей: гостей первого спектакля в сезоне встречали зажигатель-
ными украинскими песнями и плясками под аккомпанемент 
«деревенского» оркестра. Зрители, которые приобрели билеты 
на 2 ряд 10 место (число и месяц премьеры) и 13 ряд 13 место 
(это число считается в драме счастливым), стали обладателями 
программок с автографами актеров – участников постановки. 
В фойе на втором этаже разместилась выставка театральных 
костюмов, и все желающие могли сделать фото на память.

В преддверии юбилейного сезона театр начал несколько важ-
ных акций. Так, проект «Ретроспектива» поможет вспомнить 
лучшие спектакли, шедшие на сцене драмы. В кафе «Театральная 
гостиная» планируются показы записей спектаклей прошлых 
лет, оставивших след в истории театрального искусства Алтая и 
сердцах зрителей. Кроме того, в «Алтайской правде» будет про-
водиться викторина, посвященная истории театра, и наградой 
победителям станут пригласительные билеты на спектакли. 
Наконец, театр планирует вернуться к проекту «Время «Ч», 
который продолжит знакомить барнаульцев с современной 
драматургией в формате читок.

Соб. инф.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Зрителей встречали украинскими песнями 
в сопровождении «деревенского» оркестра.

ТЕАТР КРАТКО

В Молодежном теа-
тре Алтая вскоре со-
стоятся две премьеры. 
13 октября юные зри-
тели увидят «Сказку 
о царе Салтане» в по-
становке молодого ре-
жиссера Анны Зуевой 
из Новосибирска, а 23 
и 24 октября новый 
художественный ру-
ководитель МТА Сергей 
Афанасьев представит 
вечерний спектакль 
«Вишневый сад». 

Мы выяснили у Сергея Ни-
колаевича, как складываются 
его отношения с барнаульской 
труппой и чего ожидать барна-
ульским зрителям.

Вообще-то, нашей публике 
режиссер Афанасьев уже зна-
ком: в 2000 году он ставил на 
сцене МТА спектакль «Продавец 
дождя». Ну а прошлой весной 
с большим кассовым успехом 
в Барнауле прошли гастроли 
Новосибирского городского 
драматического театра под 
его руководством. Театра, как 
подчеркивает сам режиссер, 
авторского. Барнаульцев впе-
чатлил режиссерский почерк 
Сергея Афанасьева, а его самого 
– условия, в которых ему вскоре 
предложили работать. Первая 
постановка в новой должности 
– чеховский «Вишневый сад» – 
была выбором МТА, и режиссер 
говорит, что взялся за работу 
над ней с радостью.Н    

– Вы, вероятно, обраща-
лись к этой пьесе прежде?

– Было бы странно, если бы 
я, посвятив свою жизнь режис-
суре, никогда не ставил «Виш-
невый сад», – говорит Сергей 
Афанасьев. – Эта пьеса являет-
ся одной из вершин мировой 
драматургии. Я считаю, что 
она может быть и обучающим 
материалом для начинающего 
режиссера, и поводом для вы-
сказывания зрелого художни-
ка. Как обучающий материал 
она очень… провокативная: 
являет конфликт двух поко-
лений, эпох, мировоззрений. 
А молодежь хлебом не корми 
– дай побороться со стариками 
и что-нибудь низвергнуть. Это 
одновременно сложная и про-
стая драматургическая модель, 
которая позволяет оттачивать 
какие-то профессиональные 
качества и не забывать о сверх-
задаче.

В первый раз я ставил пьесу 
в конце 90-х в Северском теа-
тре для детей и юношества и 
ту постановку как раз отнесу 
к разряду ученических работ 
- это было первое прикоснове-
ние к такому классическому 
материалу. Вторая была уже 
более серьезной, я ее делал во 
Франции. Постановка была 
экспериментальная, хотя я 

уверен, что все работы в теа-
тре должны быть эксперимен-
тальными и если это не так, то 
их надо немедленно снимать 
с репертуара. А суть экспери-
мента состояла в том, что в 
постановке были заняты рус-
ские и французские актеры и 
каждый разговаривал на своем 
языке, например, Лопахин был 
француз, а Раневскую играла 
русская актриса. Но языковая 
разница была важна первые 
5-7 минут, потом зрители о ней 
забывали и главенствующее 
место занимал театральный 
язык. Спектакль получился 
удачным, нас приглашали на 
Авиньонский фестиваль, потом 
мы играли его в России. В том 
числе и в Мелихове, в усадьбе 
Чехова – прямо под открытым 
небом и под теми тремя липа-
ми, которые сохранились со 
времен Антона Павловича.

Еще я ставил «Вишневый 
сад» со студентами несколько 
лет назад, и это был тот слу-
чай, когда артисты привносят 
в спектакль не мудрость и опыт, 
а молодую энергию и свое по-
нимание образов Раневской, 
Лопахина, Гаева. Безумно инте-
ресно смотреть! И вот сейчас это 
было предложение театра, а я с 
удовольствием согласился. Хотя 
у меня уже есть свое концепту-
альное видение, пьеса все-таки 
не терпит каких-то безусловных 
повторений, в процессе работы 
выявляется нечто новое, соот-
ветствующее сегодняшнему 
дню. И сегодняшнему артисту!

– Ваше собственное вос-
приятие этой пьесы со 
временем менялось?

– Оно каждый день меняет-
ся, я вдруг открываю для себя 
совершенно потрясающие 
вещи, которых раньше не за-
мечал. Сначала я это относил 
к своей невнимательности, 
но теперь понимаю, что дело 
не в этом. Просто сама наша 
жизнь меняется. Потому это 
и классика, потому она всегда 
современна и всегда актуальна.

– Каким образом пьеса 
созвучна нашему времени?

– Если вы хотите от меня ка-
ких-то пошлых социальных 
аналогий, то это глупо. Да, 
продается какая-то собствен-
ность, потому что кто-то не 
смог выплатить залоговый 
кредит. Но я считаю, что это 
лишь случайные совпадения. 
В советское время о подобных 
сделках речь не шла, но поня-
тие «вишневого сада» все равно 
было актуально. Сегодня, как и 
вчера, нам приходится расста-
ваться с тем, что мы считали 
вечным. Не в том смысле, что 
меняется строй, хотя и это 
тоже. Но такие ценности, как 
дружба, взаимопомощь, чело-
веческое братство, сегодня вос-
принимаются по-другому. Если 
когда-то мы искренне считали, 
что это главное, то постепен-
но выходим на другое пони-
мание жизни, когда святым и 
неприкосновенным становится 

частная собственность. Но, по-
вторюсь, это значило бы умо-
зрительно вычитывать в пьесе 
некую актуальность. Как и сто 
лет назад, сегодня актуальна 
боль, понимание или непони-
мание, и пьеса переполнена 
этими чувствами.М  

– Вы привлекли к работе 
над спектаклем свою ко-
манду…

– С художником по костю-
мам я работаю около 15 лет, 
с балетмейстером, наверное, 
еще больше. А вот художник-по-
становщик Любовь Бойкова 
только три года назад окон-
чила Новосибирское художе-
ственное училище. Сейчас 
она сотрудничает и с моим 
городским драматическим 
театром, и с другими театра-
ми Новосибирска. Она очень 
талантливый человек, и я без 
опасений назначил ее главным 
художником в своем театре. 
Вот, кстати, ее макет «Вишне-
вого сада» – вы тут не увидите 
того, что ожидаете. А это всегда 
интересно, когда оформление 
спектакля парадоксально и 
не в лоб. У нас нет привязки 
к конкретной исторической 
эпохе и буквального бытового 
решения пространства. В то же 
время из пьесы вычитывается 
импрессионизм, и он лег в осно-
ву художественного решения.

– Как относиться к тому, 
что это комедия, на чем 
особо настаивал сам Че-
хов?

– Чеховское понимание ко-
медии несколько отличается 
от нынешнего бытового, для 
нас это «Камеди Клаб» или 
в лучшем случае драматург 
Рэй Куни. Это где «ржачно». В 
чеховском понимании комедия 
носит характер второго плана, 
когда ничего не остается, кро-
ме как посмеяться, когда смех 
– универсальное средство от 
боли и наше национальное 
спасение. Мы мимо этого не 
пройдем и чеховскую иронию 
ухватим.

– Вы легко согласились 
на должность в театре 
соседнего региона?

– Да, это не первый мой 
опыт сотрудничества с дру-

гими театрами. К тому же 
отдаленно Молодежный те-
атр мне знаком, хотя сейчас 
он уже совсем другой. Скажу 
совершенно откровенно: во 
мне живет дух начинания 
чего-то нового, не случайно 
я открыл уже несколько теа-
тров, создавал институт. Но 
решающим аргументом стало, 
конечно, здание. Когда я уви-
дел это новое сияющее здание, 
большую сцену и прекрасно 
оснащенное пространство, не 
устоял. Я уже 30 лет пытаюсь 
построить здание для НГДТ, 
но мы до сих пор в подвале. 
И я люблю этот подвал, это 
моя норка, мой уютный дом. 
Но как художник я, наверное, 
перерос это все. Поверьте, 
очень важно иметь возмож-
ность делать спектакли на 
большой сцене! В прошлом 
году поставил два спектакля 
на двух громадных сценах и 
у меня было ощущение, что 
я открыл какую-то новую 

сторону своей жизни. Когда 
я чувствую дыхание большого 
зала, меня посещает вдохно-
вение, как бы банально это 
ни прозвучало.

– Тем не менее на весен-
них гастролях поста-
новки НГДТ органично 
смотрелись на сцене 
МТА…

– Благодаря техническим 
хитростям: мы уже давно 
построили павильон, точно 
повторяющий архитектуру 
нашей площадки, и когда 
приезжаем на большую сцену, 
сначала как бы строим на ней 
наш маленький театр, чуть-
чуть раздвигая горизонталь-
ные границы этого простран-
ства, а потом уже декорации. 
И у нас полное ощущение, что 
мы играем дома.

– Художественный ру-
ководитель определяет 
эстетику театра, ре-
комендует других ре-
жиссеров, занимается 
подбором репертуара…

– Вы сейчас как раз пере-
числяете аргументы, которые 
побудили меня согласиться 
на эту работу.

– Что еще вас вдохнов-
ляет?

– Сейчас мы уже начали 
подготовку следующего Мо-
лодежного фестиваля им. Зо-
лотухина, который пройдет в 
2016 году. Начинаем верстку 
сезона 2016/17 года, думаем 
про 2018 год и фестиваль «Зо-

лотая маска» на Алтае». Сло-
вом, мыслим стратегически.

– Вы  планируете  в 
дальнейшем налажи-
вать культурный обмен 
между МТА и НГДТ?

– Мне кажется, это есте-
ственно. Пока же он состоит 
в том, что здесь работает моя 
команда. Кстати, в сентябре у 
нас в Новосибирске была пре-
мьера сказки «Буратино» и на 
нее приехали 15 артистов из 
Барнаула. Мы вместе отпразд-
новали премьеру, гости под-
готовили «капустный» номер, 
это было очень трогательно и 
здорово. Думаю, наши весен-
ние гастроли в Барнауле тоже 
запомнились и в перспекти-
ве можно планировать что-
то еще. Планы достаточно 
обширные, но заранее я не 
хочу их озвучивать просто 
из суеверия.

Что касается отношений с 
барнаульской труппой, то я 
чувствую ее доверие и уваже-
ние, даже некий пиетет – не 
могу сказать, что я этим как-
то питаюсь. Более того, мне 
кажется, актеры несколько… 
завышают мой авторитет и 
это им иногда мешает рабо-
тать.

– То есть вы не склонны 
к режиссерской тира-
нии?

– Нет-нет, я всегда говорю: 
в моем театре – абсолютная 
демократия в условиях тота-
литарного режима.

Любовь КАРПОВА

Быть в диалоге и играть честно

Спектакль «Сказка о царе Салтане» пред-
назначается детям дошкольного и младшего 
школьного возраста. В Молодежном театре 
Алтая ее называют самой приключенче-
ской сказкой Пушкина, обещают интриги 
и сказочные превращения. Постановкой 
занимается ученица Сергея Афанасьева 
Анна Зуева.

– «Сказка о царе Салтане» изначально была 
моим выбором, более того, этот спектакль уже 
состоялся на другой площадке в Новосибирске, 

– рассказала нам Анна Зуева. – Директор Моло-
дежного театра Ирина Лысковец видела этот 
спектакль и решила, что барнаульскому зри-
телю тоже нужна такая сказка. Можно сказать, 
что это еще одна жизнь для того же материала.

Однако режиссер настаивает, что барна-
ульские зрители увидят фактически другой 
спектакль: разница между камерной площад-
кой НГДТ и большой сценой МТА сказывается 
на выразительных средствах, режиссерских 
решениях, существовании артистов и даже 
визуальной части. Так что это не столько 
перенос, сколько адаптация.

Сохранится ли поэтическое слово? Разуме-
ется, более того, в спектакле будут три песни 
на стихи Пушкина. «Мы стараемся корректно 
относиться к тексту, это одно из основных 
выразительных средств в нашем спектакле, 
– говорит Анна. – У нас очень простой визу-
альный язык, нет больших спецэффектов 
вроде дыма и молний, больших красочных 
декораций. У нас есть фанерные лебедь и 
богатыри, скамейки, телега. И основной упор 
мы делаем как раз на текст и воображение 
артиста и зрителя. Поверьте, это не самая про-
стая задача для актера – так мощно владеть 
текстом, чтобы удержать внимание зрителя, 
не прикрываясь спецэффектами!»

А что же с превращениями? Режиссер 
обещает, что они будут решены просто, де-
монстративно и открытым ходом, то есть за 
счет пластики артиста и небольшой маски. И 
актеру придется, не имея каких-то невероят-
ных костюмов, заставить детей поверить, что 
вот теперь он – шмель! Ключ к успеху Анна 
Зуева видит в том, чтобы актеры постоянно 
были в диалоге и играли очень честно.

Второй среди двухсот
Студент Алтайского госу-

дарственного музыкального 
колледжа вошел в число по-
бедителей Международного 
конкурса аккордеонистов в 
Италии.

25-й Международный кон-
курс аккордеонистов проходил 
в итальянском городе Ланча-
но. В нем приняли участие 
более 200 исполнителей из 
14 стран. Студент Алтайского 
государственного музыкаль-
ного колледжа Артур Верхо-
турцев (класс Юрия Крикуна) 
состязался в эстрадной номи-
нации, которая объединила 
студентов музыкальных ву-
зов и профессиональных ис-
полнителей старше 19 лет. По 
итогам прослушиваний Ар-
тур Верхотурцев занял второе 
место. В АГМК отмечают, что 
успешное участие юного му-

зыканта из нашего региона в 
столь престижном конкурсе 
подтверждает высокий уро-
вень алтайской аккордеонной 
школы.

Галина ЗАМЯТИНА

«Здесь всё должно быть 
экспериментальным»

15 октября в Риме откроется 
крупная художественная вы-
ставка «Россия в пути. Самоле-
том, поездом, автомобилем», 
на которой будет представлена 
и одна работа из фондов крае-
вого Художественного музея. 

Картину известного советского живо-
писца Григория Шегаля «На эскалаторе. 
Московское метро» увидят посетители авто-
ритетной площадки Palazzo della Esposizioni.

В Художественном музее сообщают, что 
торжественное открытие состоится одно-
временно со стартом Недели русской культу-
ры в Италии. Экспозиция, организованная 
при поддержке министерств культуры двух 
стран, будет работать в Риме до декабря 2015 
года, а с февраля 2016 года продолжится 
уже в Москве в залах Института русского 
реалистического искусства. Собственно, 

по инициативе института эта выставка 
советских классиков реализма и состоится.

– Устроители сразу оговорили, что хотели 
бы видеть на выставке нашу картину «На 
эскалаторе. Московское метро», которую 
московский живописец Григорий Шегаль 
создал в 1941-1943 годах, – рассказывает ис-
кусствовед Наталья Царева, заместитель 
директора Художественного музея. – Для 
нашего музея это необыкновенное собы-
тие, за полвека существования мы еще не 
принимали участия в подобных проектах. 
Переговоры велись долго, поскольку вывезти 
музейную работу за рубеж весьма непросто. 
Однако итальянская сторона не только взя-
ла на себя все расходы, но и пригласила на 
вернисаж представителей всех российских 
музеев – участников проекта, а в их числе – и 
Третьяковская галерея, и Русский музей, и 
Курская картинная галерея им. Дейнеки.

Выставка должна получиться очень инте-

ресной, говорит искусствовед. Ее хронологи-
ческие рамки – 20-90-е годы прошлого века, 
и картина Григория Шегаля тут пришлась 
ко двору. Работу над полотном художник 
начал еще до войны, а заканчивая картину, 
вкладывал в нее всеобщую мечту о мирном 
и будничном завтра.

В Барнауле картина Шегаля оказалась 
вместе с работами будущих советских клас-
сиков Юрия Кугача и Василия Нечитайло, 
которые были приобретены для строивше-
гося тогда Дома культуры «Трансмаш». Так 
что барнаульцы, посещавшие различные 
творческие студии, эти картины прекрасно 
помнят. Однако после того как работа Нечи-
тайло была буквально вырезана вандалами 
из рамы и похищена, оставшиеся карти-
ны благодаря содействию барнаульского 
скульптора и педагога Алексея Иевлева 
передали Художественному музею.

Любовь КАРПОВА

Заслуженный деятель искусств РФ Сергей Афанасьев.

Г. Шегаль. «На эскалаторе. Московское метро» (1941-43).

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ПРОЕКТ
Из фондов музея – на выставку в Рим

После работы – веселье
8 октября в студии народно-художественного творчества 

«Солнцеворот» в Художественном музее пройдет «Капустная 
вечёрка». Организаторы приглашают барнаульцев – друзей 
музея, любителей старины, фольклора и этнографии.

В основу работы студии «Солнцеворот» положено знакомство 
с крестьянским земледельческим календарем. «Сентябрь пахнет 
яблоками, а октябрь – капустой», – говорили в народе. Квашеная 
капуста являлась ценнейшим продуктом и заготавливалась в 
октябре в большом количестве, на помощь хозяйке приходили 
родственницы, соседки. По окончании работы веселились от 
души: пели и плясали. Участники студии смогут изготовить 
куклу-капустку, познакомиться с народной кулинарией, а также 
окунуться в атмосферу народного праздника с гармонистом, 
играми и танцами.

Соб. инф.

На репетиции.

Артур Верхотурцев.
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